

ÉLECTIONS 2023

politique.union@sonapresse.com

Une réponse rapide et efficace aux préoccupations des Woleu-Ntemois

Styve Claudel ONDO MINKO
Oyem/Gabon

À la faveur de son meeting à la place de l'indépendance du chef-lieu de la province du Woleu-Ntem, Ali Bongo Ondimba a clairement signifié

son vœu ardent d'apporter une réponse rapide et efficace aux préoccupations des populations de cette région en particulier, et celles du Gabon en général. Aussi, ces préoccupations concernent-elles notamment le réseau routier, avec 130 km de routes en terre dont le champion du Parti démocratique gabonais

(PDG) et candidat à sa succession entend ordonner l'aménagement ou encore la réhabilitation. Le cas des tronçons Sam-Bitam et Sam-Bibasse. Et dans le cadre de la connectivité des territoires qui semble lui tenir à cœur, d'autant que cela permettra de désenclaver les zones isolées et exclues du circuit économique, Ali Bongo Ondimba a annoncé qu'Oyem bénéficiera du projet consistant à paver 100 km de voiries urbaines dans les chefs-lieux de province. "Oyem sera une importante bénéficiaire", a-t-il insisté.

À cela se greffe l'ambition de rééquiper les régies provinciales des Travaux publics (TP). Pour cela, le "Distingué camarade président" a précisé que la régie du Woleu-Ntem sera dotée des équipements nécessaires à l'entretien routier en latérite. Mais également que sa préoccupation de réhabiliter



Photo: DR

Le candidat Ali Bongo Ondimba en meeting à Oyem

l'aéroport d'Oyem cadre avec l'aspiration de remettre en branle le transport aérien, avec la création d'une compagnie aérienne semblable à la défunte Air Gabon.

La cerise sur le gâteau a sans doute été l'annonce du président

sortant sur la gratuité des bus dans les 9 capitales provinciales du pays. Le but pour ABO étant dans la connectivité des territoires de "réduire les inégalités entre les quartiers, entre les villages, entre les villes, et entre les provinces".

Minvoul : le PDG sur le terrain, l'opposition encore attentiste



Photo: DR

Un pan de la ville de Minvoul dépourvue d'affiches des différents candidats.

SCOM
Minvoul/Gabon

À Minvoul, ce n'est manifestement pas le grand rush, malgré le lancement officiel des campagnes comptant aussi bien pour la présidentielle que pour les législatives et les locales dont le vote aura lieu le 26 août 2023. A peine quelques rares affiches des différentes forces en présence dans le chef-lieu du département du Haut-Ntem. Toute chose qui donne, au demeurant, à la ville une ambiance en demi-teinte. Toutefois, le Parti démocratique gabonais (PDG) a lancé les hostilités de diverses manières. Mardi, les candidats de la formation politique d'Ali Bongo Ondimba ont investi le terrain au district de Bolossoville. Où Francis Nkea Ndzigue, le député sortant du canton Sud a communiqué avec les militants. Il a instruit ces derniers sur les enjeux du scrutin qui, pour le parti au pouvoir, scelle dorénavant le sort du candidat à la présidence de la République à celui du représentant

des populations à l'Assemblée nationale.

Les "Pdgistes" étaient aussi visibles à Akok, une bourgade située à une vingtaine de kilomètres de Minvoul-Centre. Là-bas, François Ango Ndoutoume, le candidat investi sur le 1er siège s'attela à sensibiliser la base électorale. Le lendemain, les candidats du PDG ont occupé le terrain à Ebomane, où il s'agissait de fédérer les jeunes via la finale du tournoi de football organisé par Marie-Julie Biloghe Be Nze Ndong qui ouvrait par ailleurs sa campagne.

Si la machine du parti au pouvoir est donc en marche, ses challengers jouent plutôt la carte de la discrétion. D'autant que les actions des candidats du FRG, des 7MP, LDC, UN, UNI, RPM, et même de l'indépendant d'origine française Herbert Christian Paul André, n'étaient toujours pas visibles sur le terrain.

Aussi, cet attentisme affiché par les acteurs engagés dans ce processus électoral contre le PDG semble conforter déjà cette vieille formation politique. Mais pour combien de temps encore ?

Bitam : Jean Delors Biyogue Bi Ntougou en opération de charme

E. EBANG MVE
Bitam/Gabon

Le candidat indépendant à l'élection présidentielle du 26 août prochain, Jean Delors Biyogue Bi Ntougou, est allé le 15 août dernier charmer les électeurs de Bitam. C'était au cours d'un meeting animé devant une foule clairsemée au marché du chef-lieu du département du Ntem.

Occasion pour lui, de décliner son projet de société résumé en trois piliers : un "Gabon sûr" de la sécurité de ses frontières, de son territoire (villes et villages) et de son identité. M. Biyogue Bi Ntougou propose également à ses concitoyens un "Gabon prospère" sur le plan économique. Il s'agit d'un système qui va reposer sur "la renationalisation des entreprises et la création de nouvelles entreprises étatiques dans chaque secteur prioritaire



Photo: DR

et stratégique de notre pays", pense l'opposant. Enfin, Jean Delors Biyogue Bi Ntougou propose un troisième pilier : "Un Gabon digne d'envie". Il s'agit d'un projet qui vise à présenter le Gabon à l'extérieur, pour susciter des envies de visites et découvertes de nos potentialités d'affaires sur tous

les plans.

"Pour qu'on nous envie, il faudrait que nous ayons un meilleur système de santé, l'enseignement de qualité, une meilleure gestion de la situation sociale des retraités, des veuves et des orphelins", a précisé Jean Delors Biyogue Bi Ntougou.